



令和7年12月2日(火)

第8号

調布市立第四中学校

校長 佐藤 政彦

HP : <http://www.chofu-schools.jp/chofu4/>



あなたの命は あなただけしかもてない

校長 佐藤 政彦

調布市では、毎年12月を「いのちと心の教育月間」として定めており、市内公立小中学校で、命の大切さや心を育む取組を行っています。本校でも、全校朝礼での講話や道徳授業を実施します。12月17日(水)5時間目の道徳授業地区公開講座では、東日本大震災で被災された元釜石小学校校長・現いのちをつなぐ未来館館長加藤孔子先生をお招きし、当時の様子や子どもたちの生活についてお話をさせていただきます。保護者の皆様にも公開しておりますので、ぜひ、ご観覧くださいますよう、よろしくお願ひいたします。

12月1日全校朝礼での校長講話（一部）

命や心は目に見えにくい。だが、はっきりと見える時がある。それは、命が失われたとき。30年前、教え子が亡くなった。合唱コンの次の日だった。昨日までの笑顔を二度と見ることができなくなった。失ってわかった、命のはかなさを。

皆さんの中には、もっと身近な人の別れを経験した人もいるだろう。その命は、あなたの心の中に新たな命として宿り、あなたを見守り応援し、時には手助けもしてくれる。辛いだろうが、下を向かずに頑張っている姿を見せてほしい。笑顔を見せてほしい。

あなたの命は、あなただけしかもてない。あなたの命は、あなただけのものではない。あなたの命は、みんなから愛され、みんなが大切にしたいもの。かけがえのないもので、みんなで守っていく。だから、自ら命を絶ったり、粗末にしたりしてはならない。そして、他の命を傷つけてもいけない。

自分の意思に反して、事故や天災で一瞬にして命が奪われることがある。命の終わりは、誰にも予測できない。だからこそ、今この瞬間を、悔いなく精一杯生きてほしい。

最後に、命が燃え尽きるには順番がある。親より先に旅立ってはいけない。家族を悲しませてはいけない。絶対に、絶対に。

ぜひ、ご家庭でも、命の大切さやいとおしくかけがえのないことを話題にしていただき、今月の取組をさらに深めていただけると幸いです。



2025年も残すところあと1ヶ月となりました。学校ではこの1年、様々な出来事がありました。生徒たちはどんな場面でもベストを尽くし、より高みを目指そうと努力してきました。きっとその陰には、ご家庭での温かい励ましがあったことと思います。ありがとうございました。ぜひ、来年も皆様のお力を貸していただき、学校・家庭・地域が一丸となり、生徒の健やかな成長を手助けしていくことを願っております。どうぞよろしくお願ひいたします。

～学校評価アンケートのお願い～

11/21(金)すぐーるにて、学校評価アンケートのお願いをさせていただきました。回答期限は12/12(金)となります。ご協力の程、よろしくお願ひいたします。

さわやかで熱い 11月の取り組み

● 11/1 (土)、若葉小学校で行われた“若葉の杜の音楽会”。今年度も、ダンス部と吹奏楽部、四中 PTA 合唱の皆さんが出場しました。地域の方と一緒に会場を大いに盛り上げました😊



● 11/4 (火) ~ 11/7 (金)、あいさつ運動を実施しました。今年もボランティアを含めた多くの生徒、そして PTA の方々と一緒にさわやかなあいさつで一日が始まりました。例年通り、小学校とも連携をし、小学校の正門でも同様にあいさつ運動を取り組みました。



● 11/7 (金)、音楽鑑賞教室がグリーンホールで行われました。対象学年である2年生が参加しました。「パシフィックフィルハーモニーア東京」の皆さんのが演奏する生のステージの魅力を堪能した一日でした♪「生の演奏は迫力があって、圧倒された。」(一部生徒の感想より抜粋)



● 11/18 (火)、東京都の取り組みで、「東京 2025 デフリンピックにおける子供の競技観戦・体験活動事業」として、2年生が足立区にある東京武道館にて柔道団体戦を観戦しました。1時間弱の限られた時間ではありましたが、音のない、聞こえづらい世界の中で戦う真剣勝負は、観るものに感動を与えてくれました。多様な社会の中で生活する私たちにとって、共に生きることやひたむきに努力することなど考えさせられる一日となりました。



四中生の熱い軌跡

調布市推進委員会の審査で、東京都推進委員会に推薦する10作品に選出😊

☆社会を明るくする運動 調布市作文コンテスト 優秀作品

1年 さん タイトル：「
1年 さん タイトル：「
1年 さん タイトル：「

」
」
」
」

☆「ちょうふエコ川柳」 銀賞

2年 さん 作品「

調布市では水木さんの亡くなった 11/30 を「ゲゲゲ忌」とし、11/28 には好物を取り入れた給食でした♪

『幸せのクローバー 🌸 見つけ “隊”』

・ 11/20 (木)、24 (月祝) と、学校運営協議会と PTA の皆さまが花壇の整備をしてくださいました ❤️

工事中で殺風景となった校庭に、来年春には素敵な花々が私たちを迎えてくれることでしょう。ありがとうございました！

・ 今年も一年、本当にありがとうございました。来年もぜひ素敵な一年になりますように☆彌



調布市教育委員会では、学習やスポーツ、文化活動などで他の模範となる優秀な活動を行った生徒の皆さんや学校教育等に貢献いただいた方々の功績をたたえ、表彰を行っています。

詳細は、以下の二次元コードを読み込んでいただくかすぐ一覧配信で確認ください。

【二次元コード（調布市HPコンテンツ「調布市教育委員会表彰」】

